

EXTIENDEN COBERTURA

Dejan 80 mil cámaras para vigilar capital

El Gobierno de la Ciudad de México concluirá su gestión con 80 mil cámaras operadas por el C5, superando la meta original de 73 mil. Juan Manuel García Ortegón, coordinador del C5, señaló que recomendará a la próxima administración instalar cámaras en postes que aún no cuentan con equipos de videovigilancia de ángulo 360. Clara Brugada, jefa de Gobierno electa, prometió duplicar el número de cámaras para llegar a 140 mil. García Ortegón informó que se han renovado equipos de 2009 y se sustituirán ocho mil postes más. **Pág. 16**

CAMBIO DE ADMINISTRACIÓN

C5 heredará 80 mil cámaras a nuevo gobierno

El actual coordinador propondrá colocar aparatos con un ángulo de 360°

MANUEL COSME

El Gobierno actual de la Ciudad de México cerrará su gestión con un total de 80 mil cámaras instaladas y manejadas por el C5, con lo que supera la meta planteada de 73 mil aparatos de ese tipo. Su coordinador, Juan Manuel García Ortegón, adelantó que recomendará a la próxima administración equipar los postes que ahora no tienen equipos de videofilma- ción con un ángulo 360.

Clara Brugada, jefa de Gobierno electa de la Ciudad de México, ofreció en su campaña que la capital del país será una de las más video vigiladas pues contará con el doble de cámaras de las que ahora están en servicio para llegar a 140 mil.

El coordinador general del C5 recordó en entrevista con **El Sol de México** que

cuando la próxima mandataria capitalina hizo ese anuncio, la capital del país tenía 70 mil equipos, pero insistió en anticipar que la cifra final "estaría por ahí de las 80 mil videocámaras".

El entrevistado precisó que la decisión del tiempo que llevará su instalación de los aparatos de filmación dependerá del próximo equipo y de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC).

La situación actual del C5, informó Ortegón, es que ya sustituyeron siete mil postes con cámaras de ángulo de 360 grados, aún faltan por cambiar cerca de ocho mil y en lo que se refiere a los equipos de primera generación, colocadas en 2009, ya se terminaron de renovar.

Independientemente de las resoluciones que tome el nuevo equipo del C5, el funcionario aclaró que durante el proceso

de Entrega-Recepción, los casos de solicitudes tanto de dependencias, ciudadanas o peticiones de programas de cobertura que no dejan inconclusos los entregarán al equipo entrante, a fin de que tome las decisiones, según las prioridades y criterios que tengan.

"Además, es importante señalar que los lugares donde se colocan las cámaras están marcados, están sujetos a cubrir con lo que marca la ley que regula el uso de la tecnología para la seguridad pública; no las pueden poner en cualquier lado, están básicamente indicados en la ley cuales son los mecanismos que tienen que seguir para identificar dónde se tienen que poner", puntualizó García Ortegón,



ARCHIVO ROBERTO HERNÁNDEZ

Al hablar del costo a cubrir por la administración de Brugada para colocar por lo menos 60 mil videocámaras, el coordinador general del C5 comentó que eso es variable, porque dependerá de la tecnología a usar y el momento, pero calificó de afortunado que los precios de ese tipo de aparatos está a la baja y posiblemente les cueste menos.

El funcionario puso como ejemplo que durante su gestión llevó a cabo una renovación grande entre 2019 y 2020 de tres mil 200 postes y la inversión fue de 900 millones de pesos aproximadamente.

La exjefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, inició su gobierno con 15 mil cámaras en funcionamiento, para mayo de este año ya contaba con 73 mil y de ellas todavía estaban en funcionamiento algunas de las primeras instaladas en 2009, pero ahora ya las quitaron todas.

Mario Pavel Díaz Román, director general de Gestión Estratégica del C5, informó que el personal del organismo da mantenimiento preventivo a los equipos por lo menos dos veces al año.

También dan mantenimiento correctivo, que es cuando registran fallas, como la interrupción del enlace con la mega banda ancha que les surte de datos; otra es por carencia del suministro eléctrico proporcionado por la Comisión Federal Electricidad, pero el C5 mitiga esta situación con la operación emergente de baterías de litio que dan servicio por lo menos una hora.

Díaz Román admitió en su momento que en el caso de las videocámaras no hay una cobertura de ellas en toda la Ciudad de México, pero una parte no menor de las esquinas capitalinas tienen postes del organismo y captan información sistemáticamente de lo que ocurre en esas ubicaciones puntuales.

RENOVACIÓN

SHEINBAUM inició su gobierno con 15 mil cámaras en funcionamiento y casi la mitad eran obsoletas



La actual administración modernizó y amplió este centro de vigilancia

